
Acta No . 021 
Mesa Constituyente No. 08: 

Justicia y Lucha contra la corrupción 

En Ciudad Alfaro, cantón Montecristi, provincia de Manabí de la República del 
Ecuador, hoy primero de febrero de 2008, siendo las 09h25, Gina Godoy 
manifiesta que por encargo de! Sr. Presidente, Fernando Vega, la 
Vicepresidencia asume la Presidencia para la sesión de hoy, ya que el 
Presidente se encuentra en una reunión en la Primera Vicepresidencia de la 
Asamblea, con todos los Presidentes de las Mesas. Instala la sesión habiendo 
previamente Secretaría constatado la existencia del quorum reglamentario, se 
encuentran presentes los asambleístas: 

Gina Godoy, Presidenta (e), Mauro Andino, Santiago Correa, Rafael Esteves, 
Macario Tenorio (suplente de César Gracia), Marcos Martínez, Vicente 
Masaquiza y Gabriel Rivera. 

Se integran más tarde: Catalina Ayala, Rosa Elena de la Torre, Mae Montano y 
Vicente Taiano. 

Para tratar el siguiente orden del día: 

1. Aprobación del orden del día 
2. Lectura y aprobación del acta No. 019, de fecha 29 de enero de 2008 
3. Contribución para cubrir los gastos de hospitalización del joven Rody 

Parrales Santana 
4. Planificación Semanal, del 4 ai 9 de febrero del año en curso 
5. Solicitud de la asambleísta, Ximena Bohórquez para ser recibida en 

Comisión General 
6. Informe del avance del trabajo de los grupos: 1. Justicia; y 2. 

Transparencia y lucha contra la corrupción 
7. Informe del avance de la comisión para la Mesa Itinerante de Riobamba 
8. Varios 

1. Aprobación del orden del día.- Por unanimidad se aprueba el orden del día 
propuesto por parte de Presidencia. 

El asambleístas Rafael Esteves, so'icita un punto de orden y soíscita que la 
señora presidenta oficie al departamento técnico para que solucione el 
problema del audio, manifiesta que se han colocado pegamento para no poder 
subir el volumen, se desconectan los cables, no existe conexiones de internet, 
ni telefonía en su oficina, la señora presidenta solicita la presencia del director 
del departamento técnico, quien sé hace presente y manifiesta las razones 
técnicas por las cuales se han hecho estos ajustes. Se va a dar el seguimiento 
para que se puedan superar estos inconvenientes, así como la elaboración de 
las tarjetas de presentación. Otra yol-citud del asambleísta Esteves, es que, se 
investigue sobre una denuncia qu ha sido dirigida a su nombre en sobre 
cerrado. Secretaría confirma que de toda la documentación receptada en la 
Mesa, se lleva un control detallado, se entrega a quien corresponda si es a 
título personal y si es dirigido a la Mesa, se da el procedimiento respectivo. Se 
va a conversar con el Jefe de Inteligencia de la Asamblea. 



2. Lectura y aprobación del acta No. 019, de fecha 29 de enero de 
2008.-.Se aprueba por unanimidad el Acta, sin ninguna observación. 

3. Contribución para cubrir los gastos de hospitalización del joven Rody 
Parrales Santana.- La señora Presidenta informa sobre esta solicitud llegada a 
la Mesa, hasta el momento, han realizado su contribución: Mae Montano, 
Catalina Ayala y Fernando Vega, los demás asambleístas va a entregar su 
contribución el día miércoles 6 de febrero. 

4. Planificación Semanal, del 4 al 9 de febrero.- La señora Presidenta pone a 
consideración la planificación semanal, la misma que es aprobada por 
unanimidad. 

5. Solicitud de la asambleísta, Ximena Bohórquez para ser recibida en 
Comisión General.- La Sra. Presidenta da lectura a la solicitud, pone a 
consideración de la Mesa, y es aprobada por unanimidad, se agenda para el 
día martes 12 de febrero a partir de las 11 hOO. 

6. Informe del avance del trabajo de los grupos.- A nombre del grupo de 
Transparencia y lucha contra la corrupción, Mae Montano, presenta el informe, 
manifiestando que se ha conformado cinco subcomisiones con ejes temáticos, 
para realizar un estudio comparado a nivel nacional y regional, sobre 
enunciados constitucionales y solicitar a los compañeros que ya hagan la 
presentación de las propuestas. Cada comisión tiene diferentes tareas, 
Fernando Vega va a trabajar el tema: Etica y valores para una cultura de 
honestidad y transparencia. Se hace necesario tener un taller con la asesoría 
de Alí Lozada para toda la Mesa porque ya que el planteamiento es tener una 
visión de un SISTEMA ANTICORRUPCION, con un enfoque sistémico, se 
propone agendarlo para el día sábado 9 de febrero. Gina Godoy manifiesta que 
también se está viendo la pos'bridad de trabajar con Iván Carrera del 
SENPLADES, cada bloque político va a presentar sus propuestas. 

La señora Presidentea solicita a Mauro Andino, coordinador del grupo de 
trabajo de Acceso a la Justicia, presentar su informe. El asambleísta hace 
llegar un agradecimiento a Presidencia, Vicepresidencia y a todos los 
asambleístas que ayer le acompañaron a la Mesa No. 10 para hacer su 
presentación sobre las reformas a la Ley de Tránsito. Manifiesta que se está 
debatiendo los principios constitucionales y el sistema de justicia, está 
pendiente la preparación del plan de trabajo, se va a coordinar con otras Mesas 
que tienen relación con el eje dé Justicia. El día miércoles tarde van a 
presentar la planificación. 

7. Informe del avance de la comisión para la Mesa Itinerante de 
Riobamba.- Mauro Andino presenta la agenda, para la Mesa Itinerante de 
Riobamba, el 13 de febrero se saldría de Manta a Riobamba vía terrestre, sin 
embargo existe la posibilidad de contar con un vuelo logístico se saldría el día 
14 de febrero a las 7h30. Se da inicio a la Mesa a partir de las 9h00 en el local 
del Centro de Arte y Cultura del I. Municipio de Riobamba, con una capacidad 
para trescientas personas, se está ya convocando en el sentido de que se 
entreguen las propuestas con anticipación. Rosa Elena de la Torre, sugiere la 
participación de Esther Sánchez y Fernando García, y que el tema de la Unidad 
Jurisdiccional se trate como un punto específico, con una ponencia. Se invite a 



los actores claves y se pueda contar con la presentación de la propuesta de la 
CONAIE. Vicente Masaquiza, sugiere que sea Bolívar Beltrán quien trate el 
tema de la Justicia Indígena. Catalina Ayala manifiesta que debe ser una sola 
exposición y que debe ser-ojn expositor-nacional y apoyada propuesta de 
Vicente Masaquiza. Continua con el uso de la palabra, Mauro Andino, 
manifiesta que está confirmado el Ministro de Justicia y apoya la propuesta de 
Vicente Masaquiza. Mae Montano sugiere ver cómo se puede considerar el 
pluralismo jurídico dentro de la Unidad Jurisdiccional, otra cosa que hay que 
considerar es la participación de la ciudadanía, que la exposición del experto 
sea muy corta, hay que garantizar que estén presentes la mayor cantidad de 
organizaciones, ya que si invitamos a más de dos expertos se puede complicar 
con el celo que existenten entre los diferentes actores y que deben presentar 
sus propuestas en el foro y con un éó\o expositor para cada tema. Rosa Elena 
de la Torre propone hacer mesas de trabajo con tres temas y tres expositores. 
Mae Montano manifiesta que este momento es un momento político y hay que 
darle tribuna a la ciudadanía, las conferencias deben ser de motivación y luego 
sí una conferencia de los expertos para la Mesa. 

Rafael Esteves, solicita un punto de orden, para que se constante el quorum, 
se hace un receso de un minuto hasta que se integren dos asambleístas que 
salieron de la sesión. 

La señora Presidenta solicita a la comisión recoja los aportes y el día miércoles 
nos compartan la agenda más acabada, más elaborada. 

8. Varios.-

• Rosa Elena de la Torre, solicita reconsiderar para la planificación semanal 
del día jueves 7 de febrero, contar con la presencia de Ramiro Avila, para 
trabajar toda la Mesa, el tema de acceso a la Justicia, y que podría ser de 
12h00 a 13h30. Presidencia pone a consideración, la misma que es aprobada 
con ocho votos a favor y una abstención del asambleísta Esteves. 

• La señora Presidenta hace la presentación de la Dra. Jacquelin Maldonado, 
su nueva alterna, dándole la más cordial bienvenida. 

Siendo las 10h45, Presidencia declara clausurada la sesión, se va a continuar 
con el trabajo de los grupos. El trabajo será retomado el día miércoles 6 de 
febrero a partir de las 15h00. 

Para constancia firman. 
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